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SAFE MIGRATION IN CENTRAL ASIA (SMICA)  

QUARTERLY NEWSLETTER # 3 
 
 

Governments and parliaments undertook a number of legal reforms related to trafficking in persons (TIP) 
and migration. In Kazakhstan, an intersectoral working group continued work on a law on countering 

trafficking in persons (CTIP) and the government adopted new visa regulations for migrant workers. In 

Kyrgyzstan, the president signed into law amendments to the CTIP law revising the definition of TIP, adding 
forced labor as a related crime. Kyrgyzstan also worked on a drafted regulation which has provisions for 
regulating private employment agencies (PEAs). In Turkmenistan, the government conducted high-level 

meetings with the International Labor Organization (ILO) regarding steps to eradicate systemic forced labor 

and a working group drafted an updated National Acton Plan on CTIP for 2023-2025.   

In Uzbekistan, SMICA continued a series of training psychologists of crisis centers and NGOs, and in 

Turkmenistan training for intersectoral staff providing support to vulnerable families as well as volunteers 

of Red Crescent on CTIP. In all four countries, SMICA and partners trained airline and airport personnel on 
understanding the complexities of TIP and how to detect and refer suspected cases.    

SMICA and NGO partners continued various awareness activities for the prevention of TIP and promotion of 
safe migration including a series of video interviews in Kyrgyzstan including warning of schemes to recruit 

Central Asian migrants into Russian military service in Ukraine. A similar awareness campaign in Uzbekistan 
distributed and posted flyers in intercity buses on routes to Russia. Several campaigns coincided with global 

awareness campaigns, such as Safer Internet Month in February during which SMICA and partners posted a 
series of animated GIFs on how to avoid internet and messaging scams. This is particularly important as a 

trend has been observed of a growing number of IT specialists being recruited for work in call centers instead 
being forced into criminal scamming activities in Southeast Asia (two cases in Uzbekistan and two in 

Kazakhstan have been documented).  SMICA partners continued to reach out to various populations in their 

communities through flash mobs and distribution of awareness materials in person and through social 
media.   

SMICA partners also continued to provide direct assistance to TIP survivors and vulnerable migrants and 

potential migrants, including 26 victims of trafficking repatriated during the quarter to Uzbekistan. In 
addition to legal counseling and psycho-social support, partners helped to provide migrants not only with 
information but also with skills and start-up resources for entrepreneurial activities.  NGOs conducted job 

fairs for the hearing impaired, trained youth on confidence building and critical thinking, and religious 
leaders on understanding the genesis of migration and the importance of reintegration of migrants or TIP 

survivors to their home communities. 

 

https://baigenews.kz/dva-kazahstantsa-popavshie-v-rabstvo-v-zolotom-treugolnike-vernulis-domoy_145959/
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Collaboration with governments 

SMICA continued supporting Turkmen companies 
in Adoption of Fair Labor and Sustainable 

Business Practices. These standards ensure that a 
company operates in a socially and 

environmentally responsible manner. Thus, on 
January 7, a leading food producer, Parahat, 

became the last company in the USAID-supported 
group to receive certificates for all three ISO 

standards (Quality Management, Environment 
Protection, and Health and Safety at Work). 
Parahat's certification demonstrates to the 

broader community the company's commitment 
to providing high-quality products while reducing its environmental impact and prioritizing worker safety. 

This not only benefits Parahat's customers and the environment but also positions Parahat as a desirable 

partner for global companies seeking ethical suppliers. 

SMICA facilitated a public hearing of the new draft Regulation “On the Activities for the Employment of 
Citizens of the Kyrgyz Republic Abroad” which will replace the Government Decree No. 175 “On Some Issues 

in the Field of Labor Migration in the Kyrgyz Republic.” PEAs, representatives of the President’s 

Administration, and experts exchanged opinions and provided feedback on the draft. The new version now 
includes certain procedures for obtaining a permit for PEAs, in particular the procedures for issuing, refusing 
to issue, and extending the permit, as well as suspension, renewal, and cancellation of the permit. As a result 

of the discussion, participants agreed to submit their proposals for further consideration by the respective 

authorities. The new regulation will include provisions for data collection on the number of migrants 

employed through PEAs.  

 

 

 

SMICA, in partnership with Center for Employment of Citizens Abroad under the Ministry of Labor, Social 
Security and Migration of the Kyrgyz Republic (CECA), continued providing legal consultations to migrants. 
CECA’s hotline operators provided consultations to 11,811 persons (8,538 male, 3,273 female) by phone, 
WhatsApp, and an online messaging tool integrated into www.migrant.kg, sixty-one of those assisted (10 

male, 51 female) received information on safe and responsible migration, while the rest inquired for issues 
such as employment opportunities, the Russian “black list”, rules for staying abroad and other questions. In 
addition, CECA provided legal counseling to 2,791 individuals (2,436 male, 355 female). Through this data, 

CECA analyzed what issues migrants and potential migrants deal with the most and how to address these 
questions. For example, the most asked question concerns the so-called blacklist (of Kyrgyzstanis banned 

to enter Russia), thus CECA continues to provide up-to-date information on the blacklist. 

 

Public hearing on the Regulation on employment of Kyrgyz citizens abroad with PEAs, 
Bishkek, February 17, 2023 

 

Training and a round-table for Turkmen consultants, Ashgabat, 
January 7, 2023 
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Cooperation with airlines and airports 

SMICA provided CTIP 
training to 126 

Turkmenistan airport land 
and cabin personnel, taxi 

and bus station drivers, 
consular personnel from 

Turkmenistan and Turkey, 
service-providing NGOs, 

and railroad transport 
workers. The CTIP training 
focused on survivor-

centered approaches, as 
well as gender and trauma 

sensitivity.   

 

As part of the National Human Trafficking Prevention Month in January, SMICA and partners conducted a 
workshop for officers of the Ashgabat Airport and Turkmenistan Airlines cabin crews on how to detect 

trafficking signs and prevent TIP.  SMICA handed over booklets for frontline officers, along with information 

materials for further dissemination at the airport and in aircraft.  

Partnership with the private sector 

SMICA reached an agreement with the Turkish Airlines to sponsor 

flights for SMICA staff and partners. The signing of an MOU between 
SMICA in Turkmenistan and Turkish Airlines marked another great 
achievement in building and expanding SMICA partnership with the 

private sector and passenger air carriers in particular. SMICA also 

facilitated cooperation between Turkish Airlines, the Economic Society 

“Ish Nokady,” and the private company “Ak Gaya.” Together, the 
cooperation will sponsor the purchase of sewing machines, bakery 

sets, and more, for SMICA partner NGO “Yenme,” and the women who 

participate in “Yenme’s” skills training center for unemployed, at-risk 

groups. 

 

The Almaty International Airport and USAID’s 

Safe Migration in Central Asia (SMICA) Project, 
implemented by Winrock International, have 
completed a series of training sessions for airport 

staff on identifying potential victims of human 
trafficking. 

The participants learned about forms of human 

trafficking and exploitation and the role of 
airports in preventing trafficking in persons. At 
practical exercises, the participants went through 
procedures which need to be followed when 

confronting with potential traffickers and victims 
of human trafficking. 

Training of Turkmen airport ground service staff and pilots on TIP, January 2023, Ashgabat, 
Turkmenistan 

Training of Almaty airport ground service staff and pilots on TIP, 
January 2023, Almaty, Kazakhstan 
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The USAID-funded Safe Migration in Central Asia activity is being implemented in Kazakhstan, the Kyrgyz 
Republic, Turkmenistan, and Uzbekistan. It is a five-year activity that uses evidence-based practices and cross-
border connections to strengthen the mutual accountability and effectiveness of governments, NGOs, and the 
private sector to prevent trafficking-in-persons, protect survivors, and promote safe migration. The activity 

works in close cooperation with local governments, civil society, and the private sector to improve migration 
practices and prevent exploitation. For more information on USAID’s work in Central Asia, visit 
https://www.usaid.gov/central-asia-regional.  

This newsletter is made possible by the support of the American people through the United States Agency 

for International Development (USAID). The contents are the sole responsibility of Winrock International and 
do not necessarily reflect the views of USAID or the United States Government. 
 
SMICA, the Republic of Kazakhstan, Almaty, 100/4 Nursultan Nazarbayev Avenue,  
Prime Business Park, Office 208, +77014857786 (WhatsApp) 

 
Copyright ©(2023) Winrock International 

All rights reserved. 
Winrock International is a recognized leader in U.S. and international development, providing solutions to 

some of the world’s most complex social, agricultural and environmental challenges. Inspired by its 

namesake Winthrop Rockefeller, Winrock’s mission is to empower the disadvantaged, increase economic 
opportunity and sustain natural resources. 
The information appearing in this publication may be freely quoted and reproduced provided the source is 

acknowledged. No use of this publication may be made for resale or other commercial purposes. 

 

 
 

  

https://nam04.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.usaid.gov%2Fcentral-asia-regional&data=04%7C01%7CDinara.Saliyeva%40winrock.org%7C525e6f29cfb54696eba708d9519981ec%7C9be3e27628d84cd88f8402cf1911da9c%7C0%7C0%7C637630542035369882%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C1000&sdata=6ep93c7Y%2FvW0TH1s%2B5at9J1Z5pqtOzm8IlOQ7Y5oM1Q%3D&reserved=0
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БЕЗОПАСНАЯ МИГРАЦИЯ В ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ (SMICA) 

Информационный бюллетень, 3-й выпуск, 2023 г. 

Правительства и парламенты провели ряд правовых реформ, связанных с торговлей людьми (ТЛ) и 
миграцией. В Казахстане межсекторальная рабочая группа продолжила работу над законом о 

противодействии торговле людьми (ПТЛ), а правительство приняло новые визовые правила для 
трудовых мигрантов. В Кыргызстане президент подписал поправки к закону о противодействии 
торговле людьми, пересмотрев определение ТЛ, добавив принудительный труд в качестве 
сопутствующего преступления. Кыргызстан также работал над проектом постановления, 

содержащего положения о регулировании деятельности частных агентств занятости (ЧАЗ). В 
Туркменистане правительство провело встречи на высоком уровне с Международной организацией 

труда (МОТ) относительно шагов по искоренению системного принудительного труда, а рабочая 
группа подготовила проект обновленного Национального плана действий по противодействию с 
торговлей людьми (ПТЛ) на 2023-2025 годы.  

 

В Узбекистане была продолжена серия тренингов для психологов кризисных центров и НПО, а в 
Туркменистане - тренинги для межсекторального персонала, оказывающего поддержку уязвимым 

семьям, а также волонтеров Красного Полумесяца по ПТЛ.  

Во всех четырех странах SMICA и партнеры провели обучение персонала авиакомпаний и аэропортов 

по пониманию сложностей ТЛ и тому, как выявлять и передавать подозрительные случаи.  
 
SMICA и партнеры из НПО продолжали различные информационные мероприятия по 

предотвращению ТЛ и продвижению безопасной миграции, включая серию видеоинтервью в 

Кыргызстане, в том числе предупреждение о схемах вербовки мигрантов из Центральной Азии на 

российскую военную службу в Украине. В рамках аналогичной информационной кампании в 

Узбекистане распространялись и расклеивались листовки в междугородних автобусах на маршрутах 

в Россию. Несколько кампаний совпали с глобальными информационными кампаниями, такими как 

Месяц безопасного интернета в феврале, во время которого SMICA и партнеры разместили серию 

анимированных GIF-роликов о том, как избежать мошенничества в интернете и при обмене 
сообщениями. Это особенно важно, поскольку наблюдается тенденция роста числа ИТ-

специалистов, которых нанимают для работы в колл-центрах, а затем заставляют заниматься 
преступным мошенничеством в Юго-Восточной Азии (задокументировано два случая в Узбекистане 

и два в Казахстане). Партнеры SMICA продолжили работу с различными группами населения в своих 
сообществах посредством распространения информационных материалов лично и через 
социальные сети.  

 

Партнеры SMICA также продолжали оказывать прямую помощь жертвам ТЛ и уязвимым мигрантам и 
потенциальным мигрантам, включая 26 жертв торговли людьми, репатриированных в течение 
квартала в Узбекистан. В дополнение к юридическому консультированию и психосоциальной 

поддержке, партнеры помогали предоставлять мигрантам не только информацию, но и навыки и 
стартовые ресурсы для предпринимательской деятельности. НПО проводили ярмарки вакансий для 

слабослышащих, обучали молодежь навыкам укрепления уверенности и критического мышления, а 

религиозных лидеров - пониманию генезиса миграции и важности реинтеграции мигрантов или 
жертв ТЛ в родные общины.  
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Сотрудничество с государственными органами 
Для расширения сотрудничества с турецкими органами, вовлеченными в ПТЛ, в том числе по 

вопросам взаимной правовой помощи и предоставления услуг жертвам ТЛ (поскольку Турция 
считается страной назначения для многих туркменских и узбекских мигрантов), SMICA разработала 
концептуальную записку для инициирования потенциального визита туркменских и узбекских 

органов, занимающихся ПТЛ, в Турцию. 

SMICA продолжала оказывать поддержку туркменским компаниям в принятии стандартов 

справедливого труда и устойчивой деловой практики. Эти стандарты гарантируют, что компания 
работает социально и экологически ответственно. Так, 7 января ведущий производитель продуктов 

питания "Парахат" стал последней компанией в группе, поддерживаемой USAID, получившей 
сертификаты по всем трем стандартам ISO (управление качеством, охрана окружающей среды и 
охрана здоровья и безопасность труда). Сертификация компании "Парахат" демонстрирует широкой 

общественности приверженность 
компании к производству 

высококачественной продукции, 

снижению воздействия на 

окружающую среду и приоритету 
безопасности труда. Это не только 
приносит пользу клиентам 
"Парахат" и окружающей среде, но 

и позиционирует "Парахат" как 

желательного партнера для 

глобальных компаний, ищущих 
этичных поставщиков. 

 

SMICA содействовала проведению общественных слушаний нового проекта Положения "О 

деятельности по трудоустройству граждан Кыргызской Республики за рубежом", которое заменит 
Постановление Правительства № 175 "О некоторых вопросах в области трудовой миграции в 

Кыргызской Республике". Представители ЧАЗ, представители Администрации президента и 

эксперты обменялись мнениями и предоставили отзывы по проекту. Новая редакция включает 

некоторые процедуры получения разрешения для ЧАЗ, в частности, процедуры выдачи, отказа в 

выдаче и продления разрешения, а также приостановления, возобновления и аннулирования 
разрешения. В результате обсуждения участники договорились представить свои предложения для 
дальнейшего рассмотрения соответствующими органами. Новое положение будет включать 

положения о сборе данных о количестве мигрантов, трудоустроенных через ЧАЗ.  

 
 

 

Общественные слушания по Положению о трудоустройстве граждан Кыргызстана за рубежом  
через ЧАЗ, Бишкек, 17 февраля 2023 г. 

Тренинг и круглый стол для туркменских консультантов, Ашхабад, 7 января 
2023 г. 
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SMICA, в партнерстве с Центром трудоустройства граждан за рубежом при Министерстве труда, 
социального обеспечения и миграции Кыргызской Республики (ЦТГ), продолжала предоставлять 

юридические консультации мигрантам. Операторы горячей линии ЦТГ проконсультировали 11 811 
человек (8 538 мужчин, 3 273 женщины) по телефону, WhatsApp и с помощью онлайн-инструмента 
обмена сообщениями, встроенного в сайт www.migrant.kg. Шестьдесят один человек (10 мужчин, 51 

женщина) получили информацию о безопасной и ответственной миграции, остальные задавали 
такие вопросы, как возможности трудоустройства, российский "черный список", правила 
пребывания за рубежом и другие вопросы. Кроме того, ЦТГ предоставил юридические консультации 
2 791 человеку (2 436 мужчин, 355 женщин). На основе этих данных ЦТГ проанализировал, с какими 

вопросами чаще всего сталкиваются мигранты и потенциальные мигранты и как решать эти 
вопросы. Например, наиболее часто задаваемый вопрос касается так называемого черного списка 
(кыргызстанцев, которым запрещен въезд в Россию), поэтому ЦТГ продолжает предоставлять 
актуальную информацию о гражданах, занесенных в черный список. 
 

Cотрудничество с аэропортами и авиаперевозчиками 

SMICA провела тренинг по ПТЛ для 

126 сотрудников наземного и 
кабинного персонала аэропортов 

Туркменистана, водителей такси и 

автовокзалов, консульского 
персонала из Туркменистана и 
Турции, НПО, предоставляющих 

услуги, и работников 

железнодорожного транспорта. 

Тренинг по ПТЛ был посвящен 
подходам, ориентированным на 

пострадавших, а также гендерной и 

травматической чувствительности.  

SMICA достигла соглашения с 
Турецкими Авиалиниями о 

спонсировании перелетов для сотрудников и партнеров SMICA. 

В рамках Национального месяца по предотвращению торговли людьми в январе, SMICA и партнеры 
провели семинар для сотрудников аэропорта Ашхабада и бортпроводников Туркменских Авиалиний 
о том, как обнаружить признаки торговли людьми и предотвратить ТЛ. SMICA передала буклеты для 

сотрудников аэропортов, а также информационные материалы для дальнейшего распространения 
в аэропорту и в самолетах. 

Сотрудничество с частным сектором 

Подписание Меморандума о взаимопонимании между SMICA в 

Туркменистане и Turkish Airlines ознаменовало еще одно большое 
достижение в построении и расширении партнерства SMICA с частным 

сектором и, в частности, с пассажирскими авиаперевозчиками. SMICA 
также способствовала сотрудничеству между Turkish Airlines, 
Экономическим обществом "Иш Нокады" и частной компанией "Ак Гая". 

Совместно они будут спонсировать покупку швейных машин, 
хлебопекарных наборов и т.д. для партнерской НПО "Енме" и женщин, 
которые участвуют в работе центра "Енме" по обучению безработных 
групп риска.  

Обучение персонала наземных служб туркменских аэропортов и пилотов по 
ПТЛ, январь 2023 г., Ашхабад, Туркменистан 
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В Казахстане SMICA тоже успешно 

сотрудничает с аэропортами. SMICA и 
международный аэропорт Алматы 

завершили серию тренингов для 
сотрудников аэропорта по выявлению 

потенциальных жертв торговли людьми. В 
тренинге приняли участие около 100 

сотрудников наземных служб аэропорта. 
Участники узнали о формах торговли 
людьми и эксплуатации, а также о роли 

аэропортов в предотвращении торговли 
людьми. На практических занятиях 

участники изучили процедуры, которые необходимо соблюдать при встрече с потенциальными 

торговцами людьми и жертвами торговли людьми. 

Деятельность Проекта Агентства США по международному развитию (USAID) «Безопасная миграция в 

Центральной Азии» («Safe Migration in Central Asia» – SMICA), реализуемого организацией Winrock International, , 

осуществляется в Казахстане, Кыргызской Республике, Туркменистане и Узбекистане. Это пятилетний проект 

(2020-2024), который использует научно обоснованные практики и трансграничные связи для усиления 

взаимной подотчетности и эффективности правительств, НПО и частного сектора для предотвращения 

торговли людьми, защиты жертв и продвижения безопасной миграции. Деятельность осуществляется в тесном 

сотрудничестве с местными органами власти, гражданским обществом и частным сектором для улучшения 

миграционной практики и предотвращения эксплуатации. Более подробную информацию о проекте можно 

найти на сайте: https://www.usaid.gov/central-asia-regional/fact-sheets/safe-migration-central-asia  

Данный информационный бюллетень стал возможным благодаря помощи американского народа, оказанной 

через Агентство США по международному развитию (USAID). Winrock International несет ответственность за 

содержание публикации, которое не обязательно отражает позицию USAID или Правительства США. 

Проект SMICA, Республика Казахстан, г. Алматы, пр. Нурсултана Назарбаева 100/4, Бизнес-центр «Prime Business 
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